
Protokoll der Sitzung des Konventsrats  
beim digitalen Sommerkonvent vom 20.06.2020 

 

 

 

1) Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit, Protokoll 
 

Anwesend: 
Hannah W, Jan-Luca L., Andreas R., Ellen, Leonie R., Jana L., Janne P., Kristina L., Lydia W., Lili 
J., Simone H., Tanja H., Christian L., Silvie P., später Marie S.,  
Der Konventsrat ist beschlussfähig. 
Sitzungsleitung: Hannah und Jan-Luca 
Protokoll: Silvie 

2) Vorstellung: Was ist der Konvent? 
PPT 

 
 

KONVENTSRAT DER 
THEOLOGIESTUDIERENDEN 



 
 
 

3) Stimmrecht/ 8 Personen 
Wir sind mehr als 8 Personen mit Stimmrecht und damit beschlussfähig. 
 

4) Blitzlicht zur Corona-Situation:  
- Studierende aus Heidelberg, München, Neuendettelsau, Jena, Göttingen, Münster 
- Bislang läuft an allen Standorten das Semester auf unterschiedlichste Weisen digital 
- Schlechte Betreuung/ Kommunikation bezüglich des Gemeindepraktikums, dessen 

Anrechnung. Schwierig, Kontakt herzustellen und klare Infos zu erhalten. Bei 
manchen: Abbruch des Gemeindepraktikums und Verlegung in den Sommer 

- Unklarheiten bezüglich der nächsten Semester 
- Examenslerngruppe/ Austausch über die Unis organisiert 
- Bislang keine Fristveränderungen/-aktualisierungen fürs Examen, keinerlei Betreuung/ 

Begleitung aus Karlsruhe 
- Vertrauensstudierende: reger schriftlicher Kontakt bislang ohne direktes Gespräch mit 

Prof. Riede. Leichter Frust.  

 

 

 



5) Berichte  
→ Siehe Berichte der Amtsträger*innen und Amtsträger*innen 

a) Berichte aus den SETh  
SETh in Göttingen vom 17.-19.1.  

- Aufgrund der unklaren Finanzsituation in Heidelberg entsteht ein Austausch über 
Möglichkeiten der Studienfinanzierung. In anderen Landeskirchen laufen die 
Finanzierungen flexibler und unbürokratischer 

o Brief an alle Konvente, um zu sammeln, wie deren Finanzierung geregelt ist 
(ist bislang noch nicht beim Konvent/ den Vertrauensstudierenden angekommen) 

- Der SETh schließt sich dem Bündnis „United4rescue“ an und formuliert einen offenen 
Brief an den Rat der EKD. 

- Initiierung des Twitter-Accounts „Queer in der Kirche“ 
- Website „theologiestudierende.de“ wird überarbeitet und soll wieder aktiver in 

Betrieb genommen werden. Ziel: Weg von Blog stärker als Newsportal aufbereiten. 
 
SETh in Neuendettelsau (bzw. Online) 12.-14.6 

- Grundprobleme der Konvente in Bezug auf Machthierarchien und 
Organisationsstrukturen zwischen Studierenden und Ausbildungsreferaten  

o Christian merkt an, dass ihm eine Kontaktaufnahme „von unten nach oben“ 
sinnvoll erscheint, also von organisierter Studierendenschaft über Prof. Riede 
zu Hr. Bundschuh, kein bewusstes Überspringen der Organisationsstufen. 

-  
- Diskussion um unseren Status in der Synode 
- Der SETh arbeitet an einem offenen Brief, der die sozialen Ungleichheiten, welche 

durch das Online-Semester entstehen, anzeigt und mögliche Lösungsvorschläge listet 
- Nächster SETh in Marburg ebenfalls in digital, darauf folgender SETh in Heidelberg – 

hoffentlich analog 
 

b) Bericht aus dem AfA 
AfA, 16.6.20  

- Termin kam aufgrund des starken Engagements der Vikar*Innen zustande. 
 

In Bezug auf das Vikariat 
- Intensive Vorarbeit und Eigenorganisation der Vikar*Innen. 
- Regelungen zu Prüfungen des 2. Examens während Corona, zB. über 

Präsentationsprüfungen 
- Spontane Terminfestlegungen, um möglichst flexibel auf neue Regelungen reagieren 

zu können 
- Der Plan ist es bislang, den Zeitplan des Examens und des Vikariatskurses im 

Predigerseminar möglichst einzuhalten. Positives Feedback bspw. zur Seelsorgeeinheit 
des Kurses, die online stattfand. 

- Riede plädiert für Fortbildung der Lehrpfarrer*Innen, damit einheitliche 
Vorgehensweisen/ Feedbackstrukturen ermöglicht werden können. 

- Momentan ist es unklar, ob das Übernahmeverfahren des aktuellen Vikariatskurses 
hinter das Vikariat gestellt wird. Die Unklarheiten liegen in den Zuständigkeiten 
zwischen dem Ausbildungs- und Rechtsreferat begründet. 



 
In Bezug auf Praktika während des Studiums 
- Fehlendes Richtlinienpapier, unklare Erwartungen und Vorgaben sowohl im 

Gemeinde- als auch im Lebenswelt-/Diakonie-/Industrie-/Landpraktikum 
- Hr. Renkert als Verantwortlicher für das Diakoniepraktikum vom 

Diakoniewissenschaftlichen Institut der Uni Heidelberg und Hr. Heßlein (Wirtschafts- 
und Sozialpfarrer beim Kirchlichen Dienst in der Arbeitswelt (KDA) in Mannheim) als 
Verantwortlicher für das Industriepraktikum  

- Hr. Riede betont, dass das Ausbildungsreferat hieran arbeiten wird. Die 
Vertrauensstudierenden bleiben dem auf der Spur. 

 
In Bezug auf unseren Auftritt der Website 
- Nicht aktuell. Schwieriger Kontakt zu IT-Abteilung und denjenigen, die die Website 

betreuen 
- Konvent hat aber wieder die Zugriffsdaten für Website 

 
In Bezug auf Prüfungen/ Prüfungsordnungen 
- Alle Regelungen zu Einzelheiten von Prüfungen oder der Prüfungsordnung müssen 

über den Rechtsausschuss der Synode laufen. Uns erscheint dies schwierig, es fehlt 
eine vermittelnde Instanz, außerdem haben wir auf der Synode nur in einigen 
Ausschüssen Rederecht. 

 

6) Wahlen 

 A. Vertrauensstudent*in (Bestätigung von Hannah W.) 
Hannah ist die einzige Kandidatin und wird mit 10 Stimmen bei einer Enthaltung 
für ein Jahr als Vertrauensstudentin bestätigt. Sie nimmt die Wahl an. 
Vertrauensstudierende sind weiterhin Hannah W. und Jan Luca L. 
 

B. Synodenvertreter*in  
Aufgrund der Verschiebung der Synode durch Corona wählen wir hier keine neuen 
Vertreter*Innen. Marie und Lili bleiben im Amt. 
 

C. AfA (Nachfolge von Jana L.) 
Als Nachfolgerin für Jana L. stehen Jana und Leonie zur Wahl.  
Jana 2, Leonie 8, Enthaltungen 2 
Leonie nimmt die Wahl an. 

D. SETh (Bestätigung von Tanja H.) 
Tanja ist die einzige Kandidatin und wird mit 11 Stimmen bei einer Enthaltung zu unserer 
neuen Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit. Sie nimmt die Wahl an. 
 



E. Öffentlichkeitsarbeit (Nachfolger*In für Christian S.) 
Tanja ist die einzige Kandidatin und wird mit 13 Stimmen bei einer Enthaltung zu unserer 
neuen Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit. Sie nimmt die Wahl an. 
 

7) Anliegen an das Ausbildungsrefat 
Unsere Vertrauensstudierenden haben sich mit einer langen Mail an das Ausbildungsreferat 
gewendet, auf diese wurde allerdings kaum reagiert. Der Informationsfluss gestaltet sich als 
äußerst stockend und schwierig. Persönliche Gespräche fanden seit einem Termin vor dem 
letzten Konvent nicht statt. Eine seelsorgerliche Begleitung wird über Fr. Riede organisiert, 
wird den Studierenden allerdings nicht klar kommuniziert/ ist nicht leicht zu finden. Es ist eine 
Gefahr der Konventsarbeit, diese Probleme immer nur zu verzögern und weiterzutragen. 
Schwierig erscheint uns vor allem, dass allein die Vertrauensstudierenden als die Gesichter 
des Konvents erscheinen. Jegliche Kommunikation ist uns bislang nur über den Verteiler von 
Fr. Ludwig möglich. Wir möchten betonen, dass die beiden Vertrauensstudierenden eine sehr 
sinnvolle Arbeit leisten und das Sprachrohr für den ganzen Konvent bilden. Wichtig ist uns die 
klare Benennung unserer Situation mit dem Ziel produktiver Zusammenarbeit. 

Lösungsvorschläge/ Vorgehensvorschläge:  

• Mediation (zB. mit der Pfarrvertretung) 
• Brief an Herr Riede 
• Gespräch mit Fr. Bever im Personalreferat  
• Vorschläge zur strukturellen Veränderungen über die Synode (evtl. mit Einbezug von 

Prof. Riede) 
• Zusatzkonvent mit Austausch über das jetzt bereits angesetzte Gespräch zwischen 

den Vertrauensstudierenden und Prof. Riede 

Wir einigen uns darauf, einen internen Mailverteiler anzulegen und über diesen über das 
Gespräch zu berichten. So soll dann auch über einen Zusatzkonvent/ eine Mediation 
kommuniziert werden. 

8) Thementagung  
Die Planung der Tagung war nahezu abgeschlossen geplant, aber wurde durch die Situation 
mit Corona unterbrochen und liegt momentan auf Eis. 
Es gibt Unklarheiten bezüglich der Referent*Innen und der Priorität, die die Tagung bei uns 
und Prof. Riede hat.  
Ein Votum mit 9 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen plädiert dafür, dass Lydia und Kristina sich 
weiterhin mit der Planung beschäftigen und die Durchführung unter den dann geltenden 
Corona-Regelungen andenken. 



9) Konventsverteiler 
Wir planen, einen internen, vom Ausbildungsreferat losgelösten Mailverteiler zu eröffnen.  
Dies soll über eine Rückmeldung über  konventsrat@ekiba.interseth.de geschehen.  

11) Verschiedenes/ Weiteres? 
• Dropbox weiter entmisten 
• Nächster Konvent 20.-22. Nov in Heidelberg 

 
Sitzung um 14:01 beendet. 


